
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 24 DE JUNIO DE 1800.

Petersburgo 4 de Mayo.

Acaba este Soberano de castigar á los regimientos que perdiéron sus banderas en la batalla de Kastricum en Holanda, mandando que en adelante ninguno de ellos tenga banderas. En general trata S. M. Imperial con mucha severidad toda falta militar por leve que sea, y despide del servicio á qualquiera oficial que padece el menor descuido en el cumplimiento de su obligacion.

Durante este año ha estado el Neva helado 142 dias.

Hamburgo 20 de Mayo.

No solo se retira de Viena Mr. Kalitscheff, Embaxador de Rusia, sino tambien todos los rusos empleados en aquella embaxada, los quales tienen órden de salir de los estados hereditarios é ir á Petersburgo: de suerte que en Viena no quedará sino Mr. Glipfeld en calidad de Encargado de negocios. Tambien se asegura que al Embaxador ruso que está en Lóndres le ha mandado su Soberano ausentarse de aquella corte; y añaden que Paulo I retira estos Embaxadores de resultas de un convenio que acaba de firmar con el Rey de Prusia.

En gazetas de esta ciudad se ha dado á luz el siguiente extracto de cartas de Constantinopla del 25 de Abril: „Se ha recibido aquí de oficio la noticia de que ha vuelto á empezar la guerra en Egipto. Viendo el General Kleber que el puerto de Alexandría permanecia bloqueado, y que ponian obstáculos é impedimentos á su viage á Francia, resolvió atacar el 17 y el 18 de Marzo al ejército del Gran Visir: hízolo así, y lo derrotó completamente. Pero al mismo tiempo un Baxá, al frente de un cuerpo destacado del propio ejército turco, derrotó á los franceses cerca del Cayro, entró en la ciudad, y mandó degollar á todos los republicanos que encontró en ella.”

Semlin 6 de Mayo.

Ademas de haberse prohibido en Constantinopla se hable de los sucesos políticos, ha mandado aquel gobierno cerrar los cafés y otras casas de concurrencia pública.

El Baxá de Belgrado ha sido promovido á Gran Seraskier y Baxá de Romelia, y al mismo tiempo ha tenido órden de ponerse al frente de sus tropas y salir contra Baswan-Oglow. Dícese que el nuevo Seraskier ha

reunido ya baxo sus órdenes 600 hombres. Los demas Baxás inmediatos han recibido un firman, por el qual se les prohíbe que dexen pasar víveres para Baswan-Oglow.

Toman cada dia mas cuerpo los alborotos en varias provincias de Turquía. Ademas, se ha descubierto una conspiracion entre Baswan-Oglow y un Príncipe turco, que dicen ser el Gobernador de Slivna, el qual ha formado un ejército, y obra de concierto con Baswan.

Espérase aquí el dia 8 al Conde de Colloredo, General de artillería é Inspector de fortificaciones, que segun parece viene á sosegar algunas turbulencias que se han movido en la Sabatichia.

Viena 16 de Mayo.

En todo el mes de Julio saldrá de esta capital el Embaxador de Turquía para Constantinopla, pues ya concluyó el tiempo de su embaxada.

De Lemberg escriben que el General ruso Bauer ha llegado allí con su regimiento, el qual se separó recientemente del cuerpo de Condé.

Ha salido de aquí para Italia el Consejero Marques de Gheslieri: parece que va á Venecia para tratar con el Papa sobre su viage á Roma, y para persuadirle no pretenda las tres provincias cedidas á Francia por el tratado de Tolentino, y reconquistadas luego por el Emperador.

En Austria y en Hungría se padece hace mucho tiempo una grande sequedad, y se teme produzca general carestía; ya ha subido considerablemente el precio de los granos y forrages, y aun el de la paja.

Refieren las cartas de Constantinopla de 15 de Abril que el Ministro de Rusia ha entregado á la Puerta una nota relativa á las islas venecianas, cuya posesion ha llegado á ser un objeto de discordia entre las dos potencias.

Ratisbona 22 de Marzo.

Varios Príncipes del Imperio han vuelto á recurrir á S. M. Prusiana solicitando su mediacion y proteccion en las actuales circunstancias.

En Munich reyna el mayor sobresalto, y son muchas las personas que se disponen á abandonar la ciudad. El Elector ha pedido á la corte de Berlin un quarto para él y su familia en el castillo de Anspach.

Llega aquí gran número de gente que huye de Suabia, y aun de Baviera.

Augsburgo 23 de Mayo.

Un cuerpo enemigo penetró ayer tarde en el valle de Mindel: rechazó á nuestros puestos avanzados, y entró en Turkheim y Usperg, aldeas situadas á 7 leguas de aquí. De la segunda de ellas se retiró poco despues.

Parece que se ha descubierto el plan de campaña del General Moreau, y que consiste en contener al ejército imperial por el Danubio para que el ejército de reserva frances pueda sin estorbo entrar en Italia. Añaden que el General Kray ha resuelto ir con gran parte de sus tropas hácia el Tirol y los Grisones.

El primer Cónsul Bonaparte, en calidad de presidente del instituto de Francia, ha dirigido á las universidades y demas cuerpos científicos de Alemania el programa de los premios propuestos por la clase físico-matemática, pidiéndoles los hagan publicar en los diarios que se imprimen en sus respectivos paises, pues está convencido de que los hombres ilustrados de

todas partes anhelan por el progreso de las ciencias.

Francfort 24 de Mayo.

Léese en un aviso de oficio del General Keym que el cuerpo de su mando ha ocupado á Niza, y que las tropas enemigas abandonáron aquella ciudad y sus dos castillos.

Se han puesto en campaña todas las milicias del Círculo de Franconia, y se han dado órdenes para que se haga un armamento general de todos los habitantes aptos para las armas.—De Viena ha salido en posta el regimiento de infantería núm. 61 para el ejército de Italia; y el regimiento de coraceros de Melas, con un cuerpo de artillería y gastadores, tiene orden de disponerse á marchar al mismo destino. Además, 6⁰⁰ hombres sacados de Hungría y 3⁰⁰ de Transilvania estan en marcha para Italia á fin de reemplazar las pérdidas que ha tenido el ejército de Mr. Melas.

Las tropas de Maguncia han vuelto á sus anteriores puestos á orillas del Mein y del Nidda.

Se sostiene la voz de un tratado de alianza entre Rusia y Prusia; y aun dicen que su principal objeto será contener la ambicion de todas las potencias beligerantes.

Lóndres 28 de Mayo.

Segun el plan que el Lord Castlereagh presentó en la Cámara baxa del Parlamento hibérnico, de los 100 vocales de aquel Reyno que han de concurrir al Parlamento imperial, los Condados elegirán 64, la ciudad de Corck 2, la de Dublin 2, y su universidad uno. Los 31 restantes serán nombrados por las demas ciudades. Los Obispos irlandeses alternarán entre sí.

Por orden de S. M. se ha notificado á las dos Cámaras de este Parlamento que el día 29 recibirá la representacion relativa á las resoluciones definitivas del acto de union. En consecuencia cada Cámara nombró hoy los miembros que en calidad de diputados han de presentarla. El día anterior habia comunicado S. M. á este Parlamento la representacion de las dos Cámaras del de Irlanda, que incluye su aprobacion definitiva al plan de union.

De Plimouth escriben que la esquadra grande se halla todavía en Torbay.

Sábase por cartas de Lisboa del día 11 que la fragata inglesa nombrada la Flora, recién entrada en aquel puerto, encontró pocos días ántes, á la altura del cabo Finisterre, 17 navíos ó fragatas de su nacion, armados en urca, que llevaban á bordo 7⁰⁰ hombres de tropas, y hacian rumbo al Sur. Algunos suponen que van al Mediterraneo.—Los 3 regimientos de emigrados pagados por el gobierno ingles, que estan en Lisboa, y son los de Castries, Mortemart y la Chatre, han recibido orden de completarse y aumentar su fuerza quanto fuere posible.

Del navío Sanson, que sirve en Plimouth para guardar prisioneros, cayó al agua una centinela arrebatada por el viento. Advirtióló el ciud. Lefebvre, oficial frances prisionero, se arrojó al mar, y salvó al soldado. Así que el gobierno supo esta accion, envió á dicho oficial un pasaporte para que se restituya á Francia, acompañando un certificado de aquel rasgo de humanidad.

Haya 28 de Mayo.

Dos fragatas inglesas se han apoderado de dos parlamentarios bátavos, que iban del Texel á Zelanda á buscar los prisioneros ingleses que habian

quedado en los hospitales para llevarlos á Inglaterra. Este gobierno hizo inmediatamente representaciones al de Lóndres; pero hasta ahora no ha tenido contestacion.

En una de las expediciones que se estan disponiendo en Inglaterra se emplean los buques y los Capitanes holandeses de la esquadra que se entregó en el Texel. De esta circunstancia podria inferirse que el intento del gobierno ingles consiste en atacar á esta República; y sin embargo de ello se cree generalmente que aquellas fuerzas marítimas y terrestres van á Portugal. No obstante, como se sabe que el Príncipe heredero de Orange ha vuelto á Berlin desde sus haciendas de Polonia (en las quales se detuvo muy pocos dias) y que no tardará en restituirse á Inglaterra para ponerse al frente del cuerpo de emigrados holandeses que se halla en la isla de Whigt: y que además el gobierno ingles ha propuesto á los militares del partido de Orange, que estan en Munster y sus contornos, se transfieran á dicha isla para aumentar aquel cuerpo, puede aun temerse que los ingleses vengan á acometer nuestras costas.

Ayer debió botarse al agua en Rotterdam un navío de 84 cañones, que es el mayor que se ha construido en esta República.

El ejército de reserva, que ha formado un campamento en Eindhoven, consta de cerca de 12000 hombres, y se adelantará hácia el Rhin luego que el General en xefe Augereau le haya pasado revista.

Berna 25 de Mayo.

Para transportar la artillería por el monte de S. Bernardo, en el qual jamas se habia visto un cañon, se valió Bonaparte de un medio seguro, que fué ofrecer á los paisanos del pais de Vaud mil francos por cada cañon que llevasen al otro lado de la montaña. Al instante acudieron paisanos que emprendieron un trabajo tan penoso como arriesgado, y al cabo de pocos dias pasaron 50 cañones, y por consiguiente ganaron 50000 francos: (200000 rs.)

A solicitud del mismo Bonaparte se han destinado 12000 hombres de tropas helvéticas para escoltar los transportes militares, los equipages, víveres y prisioneros. Se les paga de la caja militar del ejército frances, dando á los oficiales el mismo sueldo que á los de Francia, y á los soldados 2 rs. diarios.

El General Turreau, con los crecidos refuerzos que ha recibido, se adelanta hácia Suza y Turin, al paso que Bonaparte sigue marchando por el valle de Aost.

Por Schaffhusa y Basilea entran en Suiza 20000 hombres de infantería y 3000 de caballería para el cuerpo que ha de pasar el monte de S. Gothardo baxo las órdenes del General Moncey, el qual se halla en Lucerna. Algunas de sus tropas han llegado á Zurich, y otras á Zug.

Basilea 28 de Mayo.

El ejército del General Saint-Cyr, que habia pasado el Danubio para combinar sus operaciones con el del General Sainte-Suzanne, volvió á atravesar dicho rio con el ala izquierda la noche del 20 al 21, y se adelantó hácia Ulm, sosteniéndole el cuerpo de reserva del ala derecha. El 22 hubo cerca de Ulm una batalla en que fuéron rechazados los austriacos. Se asegura que quedando el General Sainte-Suzanne en el bloqueo de Ulm, el resto

del ejército atravesó el Iller dirigiéndose hácia el Lech para amenazar por la espalda al General Kray, y que con esto se consiguió que el ejército austriaco retrocediese.

El ejército frances observa la mejor disciplina y la mayor quietud en los países enemigos, cuyos pueblos agradecidos no piensan en armarse para impedir que sigan adelantándose los republicanos.

Strasburgo 29 de Mayo.

Con fecha del 18 escriben del quartel general de Blaubeuren en estos términos: „Ayer una parte de nuestra ala izquierda en número de 1500 hombres, fué atacada por mas de 3500 imperiales, entre los quales habia 1000 hombres de caballería. Forzaron á la brigada de Drouet á replegarse, y se colocaron entre las divisiones de Legrand y Souham; pero esta última los acometió por retaguardia, al paso que la brigada del General Debilly atravesó el Danubio y atacó por el flanco al cuerpo que hacia frente á la primera de dichas divisiones. Dos regimientos de caballería y un cuerpo de granaderos atacaron tambien el flanco derecho de los enemigos, y mediante estos varios ataques fueron rechazados de todas partes en ménos de dos horas, y se han reunido en sus puestos delante de Ulm.”

Otra carta de posterior fecha expresa que el General Moreau quedaba en Viellingen, no lejos de la misma plaza de Ulm. — Añade esta carta que un consejo de guerra formado por órden del General Lecourbe ha sentenciado á muerte á un Comisario de Guerra de primera clase, llamado Pommier, y fué pasado por las armas por haberse apropiado algunos frutos y algun dinero destinado para las tropas. — Finalmente, otras noticias que alcanzan hasta el 24, refieren que Moreau habia hecho disposiciones para atacar toda la línea enemiga; pero Mr. Kray, dexando una crecida guarnicion en Ulm, se retiraba hacia Dillingen, Donawert y Augsburgo. En consecuencia de esto se proponia Moreau salir de los contornos de Ulm el dia 26, y perseguir á los enemigos.

Paris 3 de Junio.

No tardará en botarse al agua en Rochefort un navío de 100 cañones denominado la República francesa. La construccion de otros dos de 74 está ya muy adelantada; y se va á armar el nombrado Duguhay-Trouin del mismo porte.

En Leon se ha abierto una subscripcion para armar y equipar 25 voluntarios, que han de servir en el ejército de reserva baxo las órdenes del primer Cónsul.

Han intentado los ingleses introducirse en el puerto de Tolon, sin duda para examinar las disposiciones que en él se hacen, ó quizá para pegar fuego al arsenal ó á los astilleros. Un barco de aquella nacion se presentó en la rada como parlamentario; pero no le dexaron acercarse al puerto. Para dar á entender que no traia siniestra intencion, entregó cartas para un Cónsul anglo-americano, y un caxon que, segun dixo, pertenecia á un oficial, y se habia cogido en un buque frances que salió de Niza. No se halló en Tolon el sugeto para quien venian dirigidas las cartas; y en el cofre se encontraron dos quitasoles, dos pares de vueltas de encaxe y un manguito.

Extracto de una carta de Embrun de 24 de Mayo. „El dia 22 se apoderaron nuestras tropas de los reductos inmediatos á Suza, en donde cogieron 600 prisioneros. Poco despues capituló el castillo de la Brunette, y luego nos apoderámos de Suza. En dicho castillo habia á lo ménos otros 600 hombres, que tambien quedáron prisioneros. A fin de no dar descanso á los enemigos salen de esta ciudad algunas tropas de la coluna movible. — Los habitantes de las plazas y ciudades harán el servicio militar interior, y las tropas que hay en ellas se adelantarán contra los enemigos: de este modo se duplican nuestras fuerzas.”

Avisan de Chamberi con fecha del 24 que los puestos avanzados franceses llegaban á Rívoli, distante 4 leguas de Turin. — En los reductos inmediatos á Suza, en este último pueblo, y en la altura de la Brunette, hicieron nuestras tropas 1400 prisioneros, algunos de los cuales han llegado ya á Chamberi. Las operaciones de los franceses que baxan por el Mont-Cenis estan combinadas con las del ejército de reserva. — En el paso del monte de S. Bernardo una gran mole de nieve, que se desprendió, arrebató y sepultó un cañon de á 8 y tres artilleros. Esta desgracia dió motivo á exágeraciones de pérdidas de gente y artillería; pero no hubo mas contra-tiempo que el referido.

El segundo ejército de reserva, que se forma en Dijon, se aumenta diariamente con gran número de voluntarios que acuden allí de todos los departamentos de la República.

En la sesion del instituto nacional del dia 25 se presentó una obra intitulada: La literatura considerada en sus relaciones con la política; por Madama de Stael-Holstein, hija de Mr. Necker, y esposa del Embaxador de Suecia que fué en Paris, la qual ha publicado ya otras obras.

Un oficial de marina, que estaba en Tolon y necesitaba venir á Paris, no pudiendo costear su viage por tierra con su familia, armó un barquillo y le puso 3 palos. Salió en él de Tolon, navegó por el mar hasta la entrada del canal de Languedoc, y llegó á Burdeos siguiendo el curso del canal del Garona. Dícese que está en ánimo de continuar su navegacion por el océano hasta Nántes para subir por el Loira, ó hasta el Havre para entrar por el Sena. En este último caso llegará delante de la casa del Ministro de Marina, sin haber salido de su embarcacion, en la qual navega con su muger, sus hijos, dos marineros, y víveres para todos.

Yorca 27 de Mayo.

Dueños los franceses de la parte inferior del castillo de Bard y de las puentes levadizas, se necesitaba para que su artillería llegara al ejército, que pasase baxo el fuego muy inmediato de dos baterías, por un espacio de 50 toesas. Para esto se aprovecharon de la noche, envolviéron con paja las ruedas, y cubriéron con ella el camino. De este modo, y durante varias noches consecutivas tiró mucha gente por los cañones y por las caxas de municiones, miéntras que los enemigos arrojaban fuegos y multitud de granadas. A fin de atravesar con prontitud el rio que rodea á la torre del Bard mandó Berthier abrir un camino en una montaña sumamente escabrosa; pero no obstante quanto se hizo, tuvo la caballería mucho trabajo en pasarla. Ayer al amanecer recibió el xefe de brigada Dufour orden de reconocer la

puerta del castillo y de destruir sus barreras, al paso que un piquete ahuyentase á los enemigos de una muralla desde la qual dominaban al camino. Logróse perfectamente este ataque, en el qual tuvimos 15 granaderos heridos y 4 muertos.

Esta tarde llegó aquí el primer Cónsul.

El General Lannes atacó hácia Chiavasso á los enemigos, que ocupaban ventajosos puestos al otro lado del Chiusela. Pasaron los franceses el rio por el puente y por dos vados, en que habia 4 pies de agua. La infantería enemiga huyó enteramente desordenada, y hubiera padecido mucho si su caballería, que era numerosísima, no la hubiese protegido. Dos medias brigadas acometidas por los dragones de Latour y del Emperador los recibieron con bayonetas cruzadas, y los destrozaron. El comandante de la caballería enemiga quedó en el campo de batalla con mas de 500 dragones, entre los quales hay 12 oficiales.

Algunas espías aseguran que el General austriaco Melas llegó ayer á Turin.

Hoy acabarán de entrar en la llanura todas las divisiones del ejército.

Antibo 20 de Mayo.

Aunque las gazetas de Italia y Alemania aseguran que el ciud. Buget, comandante de la ciudadela de Savona, escribió al Gobernador de aquella ciudad que pegaria fuego y la abrasaria si no la evacuaban los imperiales, se sabe que su intimacion se limitaba á decir que haria fuego á la ciudad en caso que los austriacos acometiesen por aquella parte á la ciudadela.

Antes de ayer entró en este puerto una embarcacion que salió de Génova 5 dias ántes, y trae noticias favorables de aquella plaza en quanto á su seguridad. Massena tiene baxo sus órdenes 1000 hombres en estado de servir; pero como no alcanzan para guarnecer todos los puestos exteriores, ni para sostener un sitio, concurren á su defensa los habitantes. En dos salidas que han hecho recientemente los franceses cogieron 4500 prisioneros: la mayor parte de ellos se envió á bordo de los navíos ingleses. Los austriacos hicieron los mayores esfuerzos para apoderarse de las alturas de Brisagno, desde donde hubieran podido bombardear á Génova; pero fueron rechazados con gran pérdida.

Se cree que los enemigos han evacuado á Niza: los franceses conservaban las alturas y el castillo de Mentalban; y los refuerzos que reciben diariamente les proporcionarán adelantarse y ocupar de nuevo la ribera de poniente. La invasion que han hecho por aquella parte los enemigos ha causado grandes pérdidas á los genoveses: pues ademas del pillage y las contribuciones que han padecido de parte de los austriacos, se han apoderado los ingleses ó han destruido quantas embarcaciones habia en S. Remo, Puerto Mauricio, Alassio y otros fondeaderos. — Los ejércitos frances y austriaco ocupan sus anteriores puestos. El austriaco, que consta de 12 á 15000 hombres, se ha colocado en algunas alturas de Niza; y el nuestro ocupa todas las del Var, y ha fortificado quantos pasos conducen á ellas. Los enemigos no han hecho hasta ahora tentativa alguna contra Montalban ni Villafranca: lo qual se atribuye á la falta que tienen de artillería; pues los franceses clavaron los cañones que tuvieron que abandonar, y quemaron las careñas.

Roma 10 de Mayo.

Ayer salió de aquí el Duque de Berri para Nápoles.

Hay todavía en Ancona 5400 austriacos de guarnicion.

A Trieste llegaron el 25 del mes último 3 fragatas rusas y 2 navíos turcos. Créese que van á buscar las tropas de ámbas naciones que quedan en aquella ciudad.

Florenzia 9 de Mayo.

Una relacion firmada por el Conde de Hohenzollern, con fecha de 1.º de este mes, contiene que los austriacos, á fin de acercarse á Génova y poder bombardearla, atacaron las alturas de Brisagno que la dominan. Para facilitar el ataque hizo el General Ott una diversion en el valle de la Polcevera, y los ingleses hicieron por toda la playa un fuego sostenido contra el flanco de los enemigos. Por una parte se apoderaron de los atrinchamientos del monte de Ratti y de las antiguas fortificaciones, y por otra ganaron el monte de los dos Hermanos, y bloquearon el castillo del Diamante; pero no habiendo podido hacerse dueños del castillo de los Camandulenses, y habiendo los franceses salido del de la Espuela, perdiéron los austriacos los puestos que habian tomado, y se retiraron. Padeciéron alguna pérdida; pero la de los enemigos fué mucho mayor.

Liorna 12 de Mayo.

Acaba de publicarse de oficio una carta escrita por el Almirante Keith al Baron de Fenzel, comandante de este puerto, fecha en el navío Minotauro á la altura de Génova el dia 10. El Almirante ingles, despues de referir una victoria del General Melas, añade: „Espero que en breve llegarán las tropas: los buques de mi mando conducirán todas las que puedan llevar; pero como no es posible destacar otros navíos del bloqueo, y estoy seguro de que el único medio de tomar á Génova es por hambre, os ruego que no dexeis salir de Liorna mas embarcaciones que las que lleven víveres al ejército.”

Treviso 11 de Mayo.

Antes de ayer entraron aquí 200 hombres de caballería y 600 granaderos del cuerpo de Condé con un tren de artillería. Debian estas tropas seguir hoy su marcha á Padua; pero recibieron orden de ir á Cornigliano. Quizá las destinan para concurrir á la defensa del Tirol.

Venecia 15 de Mayo.

El Príncipe de Condé llegó antes de ayer á esta ciudad con su plana mayor. Créese que hoy continuará su viage con el cuerpo que manda.

Tambien llegó ayer de Viena el Marques de Ghislieri. Ignórase el motivo de su venida. Algunos suponen que va á Génova para establecer un gobierno imperial en aquella ciudad así que se entregue.

Milan 16 de Mayo.

El General en xefe Melas, despues de ocupar á Niza y fortificar el puente del Var, en donde ha dexado un cuerpo crecido de tropas, se ha trasladado á Turin para formar nuevas empresas.

Hasta ahora nada han producido los movimientos de las tropas austriacas hácia el monte de S. Gothardo. Algunas divisiones que habian llegado á su cumbre tuvieron orden de restituirse á sus anteriores puestos: han reforza-

do los que tenían en el valle de Levantina, y han aumentado sus atrincheramientos de Domo d'Osola.

Calahorra 3 de Junio.

Este Ilmo. Obispo, en cumplimiento de las benignas intenciones de S. M., que dirigido por los principios mas sólidos de una caridad ilustrada se habia servido encargarle proveyese á la manutencion y educacion de los expósitos de su diócesis, despues de haber edificado á sus propias expensas con este objeto una casa grande en aquella ciudad, tuvo el día 9 de Mayo último la satisfaccion de recibirlos personalmente en ella, y de saber que en los 6 años que cuenta el establecimiento se han salvado las vidas de 117 niños y 207 niñas, que entre todos son 324 en 31 de Diciembre de 1799, sin incluir los que ya se han expuesto en este año en las casas de Calahorra, Logroño, Vitoria, Bilbao y Mondragon. Este recibimiento produjo al Prelado un consuelo tanto mas vivo quanto mayor dolor le habian causado ántes los seguros informes que tenia de que casi todos los que se conducian á Zaragoza eran tristes víctimas de las molestias de un viage tan dilatado, y del poco cuidado de los conductores; de cuyas resultas estableció las citadas 5 casas, y una junta perpetua de 5 prebendados de su catedral de Calahorra para el gobierno y direccion de ellas desde 1.º de Enero de 1794, con aprobacion de S. M., quien al mismo tiempo se dignó asignar para sus crecidísimos gastos la renta del producto del indulto quadragesimal, fondo pio benefical, pensiones temporales episcopales, segun fuesen vacando, y limosnas que se colectasen por el obispado, ademas de otros arbitrios que aun no han surtido efecto, y cuyo destino le hacen sumamente recomendable las notorias ventajas que consiguen la Iglesia y el estado de la conservacion de las muchas vidas que ántes se abandonaban en la edad mas acreedora á la compasion de todos.

Madrid 24 de Junio.

Por el correo de Francia del 19 ha venido la noticia de que Bonaparte ha entrado en Milan con parte de su ejército.

El Rey se ha servido nombrar para la Canongía de la metropolitana de Toledo, vacante por fallecimiento de D. Luis Lopez Soldado, á D. Pablo Nicolas de S. Pedro, con retencion del Curato de su Real Palacio, que obtiene; y para el Préstamo de Corvacera y el de Casasola, anexo del Beneficio de Castroverde en la diócesis de Salamanca, vacantes uno y otro por fallecimiento de D. Francisco Milano, á D. Benito de Torres, con retencion de la demas renta eclesiástica que obtiene, para que asista á la galera y casa de reservadas, en los términos que lo hace ahora.

Habiéndose el Rey servido aprobar la formacion de una compañía de infantería fixa de la Costa de Granada, con el nombre de tercera de Almería, la ha conferido S. M. á D. Joachín de Castro y Barrios, en atencion al mérito de haberla formado y vestido á su costa; y para las Tenencias y Subtenencias de la misma compañía ha nombrado á D. Antonio Benavides, Subteniente de la primera de Almería, D. Joseph María Sanchez Torres, al Cadete de la misma D. Miguel de Benavides, y al soldado distinguido de la de Vera D. Felipe de Soto y Xibaxa. Asimismo ha nombrado S. M. Subteniente de la compañía de infantería fixa de la plaza de Rosas al Cadete

de la misma D. Leon Gil de Palacio; y ha concedido grados de Tenientes de milicias Provinciales á D. Remigio de Argumosa y Bourke y á D. Joseph Martinez Hervas, agregados al Ministerio de S. M. en Prusia.

S. M. se ha dignado nombrar primer Teniente en el regimiento de caballería de Calatrava al segundo D. Juan de Grassa.

En atencion á los distinguidos méritos de D. Francisco Xavier Henriquez, Oficial de la Contaduría principal del ejército de Andalucía, se ha servido el Rey concederle honores de Contador de ejército.

En la gazeta núm. 4 de 14 de Enero de este año se dió noticia de la junta general de distribucion de premios, que habia celebrado la Real sociedad económica de esta corte en 18 de Diciembre anterior; y se ofreció anunciar á su tiempo las resultas del exámen de las memorias presentadas en oposicion á los premios de la clase de agricultura, que se habia dilatado por justas causas. Concluido dicho exámen, se adjudicó el premio de una medalla de oro de quatro onzas á D. Mariano Rodenas de la Bárcena, Doctor en ámbos derechos, y vecino de Ricla en Aragon, autor de una memoria sobre el problema: " Si para la conservacion de los olivos, y mejorar la calidad del aceyte conviene el riego y poda de ellos, como y en que tiempo." No habiendo tenido efecto el aviso que se dió en dicha gazeta de haberse extraviado una memoria presentada en oposicion al premio ofrecido sobre el problema de la cosecha de la rubia en España, que tenia por lema: *Disipando ilustra*, con el fin de que su autor remitiese otra copia, suprimiendo su nombre, para no privarle del premio ofrecido en el caso de que lo mereciese; se da ahora este segundo aviso, para que lo execute desde luego, si no quiere quedar excluido de aspirar á conseguirlo, como le sucederá si no remite dicha copia en todo el mes de Julio próxímo.

Dominicas, ferias y fiestas movibles del Año Christiano de España: por Don Joachín Lorenzo Villanueva, Capellan de honor y predicador de S. M., y Rector de los Reales hospitales: tomo 5.^o que comprehende desde la dominica 3.^a despues de Pentecostes hasta la 24 y última. Se hallará con los 4 anteriores y los 13 del Año Christiano de España en el despacho de la Real imprenta. Las demas obras del autor se hallarán en la librería de Hurtado, calle de las Carretas, y en el puesto de Fernandez, frente las gradas de S. Felipe.

Para el remate de una huerta inmediata á la villa de Barajas, y un palomar despoblado con dos viviendas, tasada aquella en 15,592 rs., y este en 4985 rs. 26 mrs., pertenecientes á las memorias de Doña Gregoria Fernandez de Ribera, que se estan subastando por la audiencia del Señor Alcalde D. Domingo Fernandez Campománes, y escribanía de provincia de D. Domingo Rodriguez, y dan por la primera 12^o rs. y por el segundo 4^o en vales Reales, se ha señalado el lunes 7 de Julio á las 11 de su mañana en la citada escribanía.

Por el juzgado del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon se venden judicialmente para hacer pago á un acreedor una casa sita en la villa de la Olmeda de la Cebolla, en el barrio que llaman de la Fuente: en lo subterraneo tiene una cueva y un cocedero hecho de bóveda de medio punto, con 15 tinajas empotradas con maderas sobre basas de piedra, y otras varias tinajas sueltas. La planta baxa de la casa tiene portal, cocina, dos despensas, sala, alcoba, tres aposentos mas, un lagar con sus pertrechos necesarios: en el 2.^o piso ó principal una antesala, dos

alacenas , sala con dos alcobas grandes , con otras dos mas en ellas , y tres aposentos : y en el piso 3.^o un camarage de buena calidad , y encima de la escalera un piso ó suelo perdido bastante diminuto : cuya casa tiene en todo su fondo y diámetro 3738 pies superficiales de planta , y sus fachadas tienen 20,781 pies cúbicos. Se hallan accesorios á dicha casa un corral de 8648 pies con su portada , y en la mediacion un horno de pan cocer cubierto , una quadra ó caballeriza con 575 pies de fondo , con un pajar encima , tasado todo en 61,804 rs. 12 mrs. Asimismo otra casa en la propia villa de la Olmeda , donde llaman Arriba ó el Barrio alto , con bodega subterranea , tasada en 10,889 rs. 31 mrs. Tambien se vende una tierra de pan llevar , su caber 4 fanegas en sembradura , y una alameda negra al rededor , lindante la misma tierra , sita en término de la Olmeda , donde llaman el valle de S. Blas de Valmores , tasadas en 2800 rs. Quien quisiere hacer postura á dichas fincas acuda ante el referido Señor Juez por la escribanía del número de Madrid que **exerce D. Juan Raya** en virtud de Real habilitacion: advirtiendole que para el remate está señalado el 14 de Julio á las 12 de su mañana.

Razon de fincas enagenables de obras pias. Intendencia de Aragon. Alagon: 4 casas pertenecientes á la cofradía de S. Joseph, tasadas en 14⁰ rs. de á 16 quartos. = Quinto: un granero en la plaza, de la cofradía de Sta. María y S. Miguel, tasado en 10,500 rs. = Bardallur: un campo de la cofradía del Rosario, tasado en 16,250 rs. Otro del legado de Mosen Francisco Garcia, tasado en 23,250. = Val de Algorfe: una masada del legado de Francisco Plano, tasada en 13,600 rs. Otra del de Catalina Gargallo, tasada en 12⁰. = Obon: una casa del santuario de Ntra. Sra. de la Fuente, tasada en 38,100 rs. = Cañada de Betanzon: una heredad con olivos, del pio legado de Juan Plancho, tasada en 20,800 rs. = Belmonte: una mitad de horno de la cofradía del Salvador, tasada en 15,750 rs. = Lucu: un campo de la cofradía del Santísimo Sacramento, tasado en 10,400 rs. = Beceyte: un campo de la ermita de Sta. Ana, tasado en 10⁰ rs. Una casa de la executoria de Joachin Machin, tasada en 9,600. = Tabara: una heredad del Santísimo Sacramento, tasada en 9⁰ rs. = Mirambel: un dominio directo del santuario de S. Martin Obispo, tasado en 28,800 rs. = Híjar: un campo del convento de esta villa para misas, tasado en 11,400 rs. = Cetina: un olivar de la cofradía de S. Félix, tasado en 10,500 rs. = Morés: un campo de la cofradía de Sta. María Magdalena, tasado en 19⁰ rs. = Estadilla: un olivar de la obra pia del Santísimo Sacramento, tasado en 15,500 rs. Una heredad con olivos del capítulo eclesiástico de esta villa para aniversarios y misas, tasada en 10,120. Una viña y olivar idem, tasado en 15,120. Un olivar idem, tasado en 9100. Una era, pajar y huerto de la fundacion de Estéban Utierno, tasado en 15,850; y un olivar en 13,100. Una heredad de olivar y viña de la misma fundacion, tasado en 26,460; y una casa en 9500. = Alcalá de Ebro: una casa de la execucion del Racionero Amad, tasada en 17,300 rs. = Borja: una viña del capítulo eclesiástico del Salvador de Exea, tasada en 13,200 rs. = Valle de Lierp: un campo de la ermita de Ntra. Sra. del Obac, tasado en 9⁰ rs. = Monesma: una porcion de tierra, campo y viña del santuario de Ntra. Sra. de Pallaroa, tasado en 20⁰ rs. = Aguilar: un campo de la fundacion de Pablo Valero, tasado en 10,080 rs. = Hinojosa: una torre de la fundacion de Doña Iñiga Royo, tasada en 23,330 rs. = La Señoría de Terrer: una viña del santuario de Ntra. Sra. de Ciguela, tasada en 9⁰ rs. Otra de la misma pertenencia, tasada en 10,800.

Intendencia de Guadálaxara. Almadrones: 162 fincas correspondientes á la cofradía del Santísimo y otras fundaciones pias, tasadas en 46,965 rs. = Colmenar Viejo: 11 fincas, entre ellas 6 casas pertenecientes á la memoria de D. Juan Gonzalez del Real, tasadas en 274,332 rs. = Carabias: 3 pedazos de tierra con 12 fanegas y 6 celemines, pertenecientes á la memoria de Animas, Ntra. Sra. del

Rosario y S. Sebastian, tasados en 3285 rs. = Collado Villalba: 55 fincas que consisten en 18 cercas, 13 prados, 12 linajes, 7 tierras, 2 casas, 2 huertas y un pajar, pertenecientes á la memoria de Ana Sanz y otras, tasado todo en 231,616 rs. = El Hoyo de Manzanares: 10 cercas, 9 prados, una viña, una tierra y una casa, pertenecientes á la cofradía del Santísimo, Ntra. Sra. del Hoyo y Animas, tasado en 102,300 rs. = El Casar: 27 pedazos de tierra, pertenecientes al cabildo de la Asuncion y varias hermandades, tasados en 335,384 rs. = Alpedrete: 6 prados, 11 tierras, 2 huertas, una viña, un pajar, 3 cercas, 3 casas y 2 linajes, de la cofradía del Santísimo Christo y otras, tasado en 81,130 rs. = Masegoso: 198 tierras, 8 viñas, 2 casas, una huerta y un cañamal, de las memorias de Bernardo Gil y otras, tasado en 47,118 rs. = Marazabel: 6 pedazos de tierra con 322 fanegas, de la cofradía sacramental y otras, tasado en 68,777 rs. = Métrida: 30 pedazos de tierra, 22 olivares, 9 viñas, 13 huertos y 2 casas, de la cofradía del Rosario y otras, tasado en 203,160 rs. = Pinilla de Buytrago: 8 prados, 7 pedazos de tierra, 3 linajes, una casa y un pajar, de la memoria de Animas y otras, tasado en 41,950 rs. = S. Pedro Palmiches: 52 pedazos de tierra, 2 olivares y una viña, de la memoria de Animas y otras, tasado en 15,382 rs. = Salmeron: 10 huertos, 20 viñas, 10 olivares y 34 pedazos de tierra, de la cofradía de la Cruz y otras, tasado en 59,470 rs. = Hande: 45 pedazos de tierra, 9 olivares y 3 viñas, de la cofradía de Vera-Cruz y otras, tasado en 8780 rs.

Quien quisiere hacer postura á 4600 cabezas de ganado lanar fino trashumante, que judicialmente se vende en la villa de Lumbreras de Cameros, incluso en ellas los moruecos y la cria de este año, procedente del concurso de D. Angel Garcia del Valle, y su remate será el 15 de Julio próximo, acuda á la Justicia de dicha villa de Lumbreras.

Se halla vacante el partido de Médico titular de la villa de Peñaranda de Bracamonte: tiene de situado 80 rs. anuales cobrados mensualmente, casa, y con las apelaciones y demas está regulado su valor total en 120 rs. Los profesores aprobados que quisieren pretenderle remitirán sus memoriales á D. Silvestre Hernandez Pillarte, ó á D. Felipe Sanchez Blazquez, comisarios electos para este fin; quienes los admitirán hasta el dia 15 de Julio.

Entre los muchos exemplares de desgracias que la experiencia ha acreditado por falta de conocimiento en los facultativos del uso de los pelicanes para la extraccion de muela, raigon &c., merece citarse el de D. Francisco Buendia, Cirujano de Fuentelaencina, que en el año de 1798 se halló en peligro de perder la vida por habérsele careado la quarta muela de la mandíbula inferior, de lo que le libró D. Bartolomé Gallego, Cirujano actual en Vicálvaro, quien le curó con el uso de un pelican nuevamente inventado y explicado en un tratado que se publicó en gazeta de 26 de Noviembre de 1799, en el que se refiere el modo de usarle, y un método para conservar firme y blanca la dentadura. Esta obra se vende en las librerías de Castillo y de Hurtado.

Célebre marcha para forte-piano, de Pleyel, puesta sobre ella un tema, y sobre el tema 12 variaciones, ópera 70: graciosa contradanza con 7 variaciones, de Haydn; para dicho instrumento: dos minuets, el 1.º con 12 variaciones y el 2.º con 11, del propio autor, tambien para forte-piano: la toma de Oczakow por las armas rusas: sonata de forte-piano, de Kaver, explicada en 12 figuras que representan todas las acciones que ocurriéron en el sitio y toma de dicha plaza: tres sonatas nuevas para idem, del mismo, puestas sobre sus oberturas instrumentales, ópera 40, 41 y 46. Se hallarán estas obras y otras diferentes en la librería de Argueta, calle de la Montera.